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Mujeres de Santa María no paran de manifestarse

Repudian determinación de la Corte de dejar con arresto
domiciliario al imputado de tres casos contra menores

En 'pie de guerra'
contra imputado
por abuso sexualEdil se mostró optimista:

Alcalde Patricio Freire
se refiere a su situación
y confirma apelación
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Con estrategias articuladas:
Liceos trabajan para
que alumnos avancen
en proceso lector
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No descartó cambios:
Freire reconoce que
fue mal asesorado por
su equipo jurídico
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Un festejo diferente:
Asociación de Fútbol
cumplió  sus 108 años
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Para abordar retorno al fútbol:
ARFA Quinta se reúne
con Seremi de Salud
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Regalaron alegría en la comuna:
‘Regalones de la Olla’
repartieron golosinas en
este Día del Niño
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Por solicitud de la Seremi de Salud:
Municipio implementará cierre parcial de
algunas calles y ampliación de veredas
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SALVÓ DE MILAGRO.- Un herido de gravedad (F.C.C.) con múltiples fracturas en su
cadera y extremidades, es el que se registró la mañana de este lunes en el paradero 14
del camino Tocornal, sector Los Pinos, en una colisión automovilística de alta energía
junto a la salida de callejón Las Marías. Como resultado del violento impacto resultó
gravemente herido el conductor del Volkswagen color plomo, mientras que quien condu-
cía el vehículo de carga, Víctor Ahumada, salió del camión por sus propios medios, pero
con fuertes golpes en sus hombros y cuello. (Foto Roberto González Short)
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Fue rescatado por vecinos:
Grave en hospital quedó
conductor al estrellarse
con camión en Tocornal
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Comunicados ¿Por fin?

Mauricio R. Gallardo
@maurigallardoc  -  #mgcconsultingcl

Educación en palabras simples
¿Evaluar o calificar?

La capacidad que existe
hoy para entender cómo se
están aceptando los nuevos
desafíos en términos de mo-
dernización y actualización
de la productividad y en to-
dos los aspectos de la vida,
deja un mensaje promete-
dor, sino cautivador respec-
to a la era de la información
y su funcionalidad asumida
de ahora en adelante. Diga-
mos que esto fomenta a lo
menos, un buen ejercicio a
las sociedades en su conjun-
to en cuanto a replantearse
como «industria de la comu-
nicación» y hacer de este,
algo esencial para la siguien-
te decisión política transver-
sal. Fuera de cuán prepara-
dos podemos estar, lo ma-
yormente preocupante es si
asumiremos la responsabili-
dad con la suficiente habili-
dad requerida.

Tecnología ya está en
todos los niveles de enten-
dimiento, es decir, ni el in-
telecto o capacidad econó-
mica en cualquiera de los
casos, es excusa para decir
sí o no al cambio revolucio-
nario de cómo enfrentar
principalmente el ámbito
laboral y productivo. Hace
imaginable entonces, asu-
mir que, para relacionarse y
coexistir con este «poder»
correctamente, debemos
tratar este tema con mayor
cautela. En ello, digamos
que la influencia tecnológi-
ca es el medio y fin que den-
tro de lo legalmente recono-
cible, concibe finalmente
atribuirse una nueva reali-
dad social-política.
Network

Ya podemos notar que
los términos como trabajo,
son ya los primeros afecta-
dos en cuanto a cómo asu-
mir tal realidad. No es el lu-
gar, tampoco el tiempo, el
enfoque ya está planteado
en el nivel de productividad
comprometida. La contra-
tación y sus nuevas especi-
ficaciones son llamativas,
reconozcamos que esto es
así, pero ¿Es suficiente con
solo asociar este tipo de in-
teracción a una reglamenta-
ción tributaria? Hay más,
claro. Fomentar la respon-
sabilidad y disciplina más
rígida, quizás tenga en un
plazo no mayor, las prime-

ras inquietudes. Claro que si
el fenómeno modernizador
en este campo se hace ma-
sivo y de común modelo del
nuevo siglo.

Clientes y Proveedores
La comodidad que pres-

tan las redes sociales, por
ejemplo, desde plantear una
inquietud plausible, hasta
determinantes críticas re-
presentativas. Hasta cierto
punto, configuran otro cam-
po que se agudizará con no-
torio énfasis. La industria
de los mercados y servicios
de consumo, siguen con re-
conocible cuidado tal fenó-
meno, incluso, a la espera
que aspectos legales hilen
más fino en esta área. Por
un lado, el derecho a crear
comercio y por otro, hacer
de esto lo suficientemente
rentable, tienen a la inver-
sión local e internacional,
algo inquietos. Superar esta
etapa, dependerá exclusiva-
mente de cuán participati-
vos sean los consumidores
en una adaptación cada vez
más necesaria.
Información

Cada escritura, gestión,
transferencia, entre otros.
Tienen una característica
común, todos ellos generan
una información que ahora
se reconoce como «valiosa
y evaluable». La disputa que
se viene en un futuro cerca-
no es en cómo será utiliza-
do este enorme cúmulo de
datos. Decimos que todo
está seguro, dentro de pará-
metros fuertemente norma-
dos. Sin embargo, ello trae
más preguntas a medida
que pasa el tiempo, por
ejemplo ¿Será esto otro as-
pecto de una realidad más
controlada o directa y pre-
viamente castigada si la no-
menclatura genere resulta-
dos adversos para cualquier
estudio o evaluación social
económica? Dato no menor.
SmartCity

Una «Ciudad Inteligen-
te» supone cambios eviden-
tes en cuanto a cultura y or-
den. El nuevo siglo está
dando señales que esos
cambios son cada vez más
reales no solo en países de-
sarrollados. Digamos que la
tentativa que ello promue-
ve hace que, incluso, aque-
llos en vías de desarrollo,

asuman esto como otro as-
pecto a trabajar y elaborar
con seriedad, ya que el en-
cuentro cultural con lo que
llamamos «modernización
de las cosas», simplifica lo
que antes se transformaba
en un tema público y en
consecuencia, político. Es-
tas ventajas -ya que se han
presentado de esta forma,
privilegian la objetividad
por sobre la norma.
Transferencia y
Almacenamiento

A medida que la transfe-
rencia de información sea
mayor, es decir, mayor velo-
cidad y con inimaginable ca-
pacidad de almacenamiento.
Por cierto que toda gestión
digital cambiará radical-
mente de lógica. Hoy es un
segundo, pronto será instan-
táneo. Esto significa que lo
verdaderamente valioso en
todo este enjambre digital
será la habilidad de contro-
lar, detectar evidentes per-
turbaciones de forma ins-
tantánea y plenamente.
Quantum Computing y 5G,
son los primeros pasos para
esta colosal demostración y
a la espera de otros avances
sobre los ya mencionados,
podríamos decir que se cum-
ple la llamada, nueva era.

El estudio del Universo,
las ciencias Biológicas, Físi-
ca y el comportamiento de la
Materia, el Cálculo desde
todo tipo de Medidas, inclu-
so, probabilísticas. Son otros
aspectos que serán mayor-
mente beneficiados con este
placer modernizador. El
comportamiento social a
través de la generación de
información y los Mercados
en su conjunto, serán una
gran fuente de creación y con
mayor exactitud. Podemos
decir que, la Inteligencia Ar-
tificial debe ser entendida
como una prolongación de
la humanidad, pues de otro
modo, lo positivo que puede
ser esta inquietante máqui-
na procesadora, podríamos
hablar de un desafiante ten-
tador, o amenaza. La virtud
de cualquier ciencia, es el
complemento como un po-
der que ello sugiere, y en ello
estar correctamente comu-
nicados.

@mgcconsultingcl
#mgcconsultingcl

Una parte importante
del proceso de aprendiza-
je de los estudiantes es la
evaluación, de tal manera
de saber qué habilidades
les han quedado y las cua-
les servirán de base para
continuar en los aprendi-
zajes de los alumnos. La
evaluación en Chile por lo
general se ha utilizado en
una escala numérica que
va del uno al siete, donde
el siete representa el logro
máximo y el uno es lo mí-
nimo o nulo aprendizaje.

Desde marzo de este
año se ha comenzado a uti-
lizar el Decreto 67 de Eva-
luación, Calificación y Pro-
moción en el ámbito esco-
lar, el cual, entre otros, nos
indica que se debe realizar
un uso pedagógico de la
evaluación y no solo como
un fin último que se mide
a través de pruebas escri-
tas o exámenes.

Desde el Decreto 67 la
evaluación es vista como
un proceso que involucra
una retroalimentación
constante por parte del
profesor hacia el alumno,
colocando énfasis en la
evaluación formativa. Se
requiere monitoreo hacia
los estudiantes de tal ma-
nera que no sea solamen-
te a través de una prueba
el poder comprobar su
adquisición de habilida-
des. La idea de este nuevo
reglamento debe eviden-
ciar los avances y progre-
sos de aprendizajes de los

estudiantes que no solo se
debe realizar con una califi-
cación numérica, sino que
es un proceso constante y
aquí es donde nos hemos
encontrado con las mayores
dificultades, ya que por un
lado los docentes acostum-
bran a calificar (poner una
nota), pasar contenidos y
tomar una prueba, y es vá-
lido porque así lo aprendie-
ron, por cuanto también re-
quieren de un proceso de
cambio entendiendo que la
evaluación formativa es a
largo plazo y deja de lado
hitos aislados memorísticos
y va un paso más allá, ya que
hoy por hoy la información
está en las redes sociales, no
es necesario el contenido, lo
que es necesario es la habi-
lidad para elegir los mejo-
res contenidos que sirvan
para el avance pedagógico
de cada estudiante. Por otro
lado tenemos a los padres,
que con absoluta validez, no
entienden tampoco en qué
consiste la evaluación for-
mativa. Un ejemplo muy
gráfico de ello es que no ne-
cesariamente los estudian-
tes con promedio siete ten-
drán más éxito, se requiere
de un grupo mayor de habi-
lidades para enfrentar los
nuevos desafíos en la actua-
lidad.

Con el tema de la crisis
sanitaria, este decreto ha co-
brado mayor importancia ya
que es necesario evaluar pro-
cesos más que una prueba a
distancia. Sabemos que no ha

sido una tarea fácil porque el
profesor es irremplazable y los
padres no están preparados y
no tienen por qué estarlo para
apoyar a sus hijos, es por eso
que cobra mayor relevancia el
cambio evaluativo que debe-
mos mirar, generar y por so-
bre todo que sirva para reco-
nocer en los estudiantes sus
avances pedagógicos.

Hasta hoy hemos visto se-
parado el proceso de apren-
dizaje y el proceso evaluación,
pero es algo que va de la mano
y es intrínseco el uno del otro,
por tanto será necesario reco-
nocer que un estudiante ha
avanzado cuando es capaz de
solucionar diversas situacio-
nes de aprendizaje y no sola-
mente indicar y/o repetir si-
tuaciones o contenidos de me-
moria, y que una evaluación
formativa no sólo se genera a
través de una prueba escrita,
sino que a través de diversas
situaciones de aprendizajes
que sean más cercanas a la
realidad en que en un futuro
deberán desenvolverse. Por
tanto si respondemos la pre-
gunta del título, lo que debe-
mos hacer es utilizar la eva-
luación formativa siempre y
calificar solo al final de los
procesos, como una forma de
reafirmar los conocimientos
anteriores, pero no como un
fin último.

«Cuando dejemos de
mirar la educación separa-
da de lo que es la vida, es-
taremos realmente educan-
do». Wilta Berríos Oya-
nadel, Educadora.
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Alcalde Patricio Freire se refiere a su
actual situación y confirma apelación

Patricio Freire Canto se dirigió a los vecinos a través de una
declaración pública.

El pasado martes 11 de
agosto, el Tribunal Electo-
ral Regional, TER, determi-
nó removerme del cargo de
Alcalde de San Felipe e in-
habilitarme para ejercer
cargos públicos por cinco
años.

Esta fue la última de las
acciones que realizaron dos
concejales, pero que se su-
man a varias otras, que han
presentado durante estos
últimos cuatro años, las
cuales siempre han tenido
resultados negativos para
ellos. 

Y eso, porque todos es-
tos años, que he estado a la
cabeza del municipio de San
Felipe he actuado con total

transparencia, y resguar-
dando los recursos que lle-
gan al municipio, porque
son de todos los vecinos.

Soy un sanfelipeño, na-
cido y criado en esta tierra
bendita, así como también
mis abuelos, mis padres y
hermanos. Y como soy un
agradecido de la tierra que
me vio nacer, formé mi fa-
milia y traté de aportar des-
de mi visión de aconcagüi-
no, colaborando para gene-
rar oportunidades laborales
para muchos vecinos.

Esa misma motivación,
fue la que tuve cuando me
presenté como candidato a
Alcalde hace ocho años,
convencido de poder ejecu-

tar un proyecto que sumara
a todos los vecinos, espera-
ba convertir a San Felipe en
«la comuna de todos».

Y durante este tiempo
efectivamente hemos podi-
do cambiar esta comuna,
haciéndola más participati-
va, más tolerante, más mo-
derna y con oportunidades
para los vecinos. Ha sido un
arduo trabajo, pero de mu-
cha alegría, al ver converti-
dos en realidad los proyec-
tos que los vecinos necesi-
tan. No hay nada más emo-
cionante para mí que ver la
cara de los sanfelipeños
cuando hemos hecho reali-
dad sus necesidades. Estos
años hemos construido se-

des sociales, multicanchas,
plazoletas, hemos pavimen-
tado decenas de calles, me-
joramos la iluminación, en-
tregando seguridad a los
vecinos, llevamos alegría
con distintos eventos artís-
ticos y culturales, y fomen-
tamos la vida sana con la
práctica de distintos depor-
tes, además de muchas
otras actividades. 

Hemos ejecutado mu-
chas iniciativas, donde los
funcionarios municipales
han sido fundamentales,
por su colaboración y com-
promiso y a ellos se suman
los dirigentes vecinales,
quienes con su participa-
ción nos han permitido
plasmar muchos de sus sue-
ños.

Todos ustedes, vecinos,
amigos de toda la vida, han
sido un gran apoyo en estos
días complejos, por ello les
agradezco sus mensajes de
cariño y respaldo, ustedes
saben de mi compromiso

desinteresado con esta co-
muna, del esfuerzo que he-
mos puesto para hacer rea-
lidad muchos proyectos, y
así construir una sociedad
más justa y solidaria.

Honestidad, solidari-
dad, respeto, responsabili-
dad y lealtad son valores
que han guiado mi vida y mi
actuar a lo largo de los años.
Esos valores me dan la tran-
quilidad para seguir adelan-
te en estos momentos difí-
ciles.

Esta semana apelaré a
los organismos correspon-
dientes por la determina-
ción dada a conocer por el

Tribunal Electoral Regio-
nal, porque considero que
este tribunal no tuvo todos
los antecedentes a la vista
para determinar la destitu-
ción, y espero revertir esta
decisión.

En este tiempo que esta-
rá a la cabeza del municipio
el Alcalde subrogante Clau-
dio Paredes, espero también
puedan apoyarlo, para se-
guir avanzando, sin pausa,
en el camino que entre to-
dos hemos construido.
Patricio Freire Canto
Un sanfelipeño de
corazón, cuenten
conmigo por siempre

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Equipo de programa ‘Chile crece contigo’ visita a
sus usuarios para entregar regalos por día del niño

Liceos trabajan con estrategias para que alumnos avancen en proceso lector

Los directores de los liceos junto a sus equipos participaron en una nueva reunión de la Red de Liceos de San Felipe.

Los liceos San Felipe,
Bicentenario Cordillera,
Roberto Humeres y Corina
Urbina de San Felipe, par-
ticiparon hace unos días en
la reunión mensual de la
Red de Liceos que organiza
la dirección provincial de
Educación en conjunto con
la dirección de Educación
municipal.

La actividad se realizó
de manera on line, fue guia-
da por la directora del Li-
ceo Corina Urbina, Wilta
Berríos y convocó a las di-
rectoras de los estableci-
mientos y a sus equipos de
trabajo de primer ciclo,
analizando un tema tan im-
portante como es la lectu-
ra.

«Un tema tan impor-
tante y fundamental en los
primeros años, 6 ó 7 años
aproximadamente que tie-
nen los niños en ese nivel y
cómo vamos avanzando
frente a modalidad que es
a distancia, por lo tanto
necesitamos trabajar de
manera articulada y pro-
poner estrategias, porque
necesitamos avanzar en la
lectura que es una habili-

dad súper importante para
poder seguir trabajando en
todas las asignaturas y
para seguir trabajando en
segundo básico hacia de-
lante», dijo Wilta Berríos.

Durante la reunión de
trabajo, los equipos de cada
establecimiento contaron
sus experiencias en relación
a lo que realizan con los ni-
ños de primer año básico,
con excepción del Liceo Ro-
berto Humeres, que no
cuenta con ese nivel.

«Sabemos que el Liceo
Doctor Roberto Humeres
parte en séptimo básico,
pero desde la conciencia
fonológica, las experien-
cias que nos pueden rela-
tar las fonoaudiólogas
pueden partir en ese curso.
Sabemos que ellos no tie-
nen primero básico, enton-
ces utilizamos estrategias
en ese nivel, entonces lo
que se hizo fue que cada es-
tablecimiento trabajó las
estrategias, hizo la presen-
tación y la compartió con
el resto de los liceos, se fue-
ron retroalimentando y
articulando este trabajo
porque lo fundamental hoy

día es trabajar de manera
colaborativa», sostuvo la
directora.

Precisamente Wilta Be-
rríos relevó este trabajo co-
laborativo que ha permitido
un importante avance en el
proceso lector de las alum-
nas del Liceo Corina Urbi-
na, y que dice relación con
un esfuerzo de los docentes,

quienes han desarrollado
estrategias para apoyar a las
alumnas y a los padres y
apoderados, quienes han
acompañado a las estudian-
tes en las clases on line o en
el desarrollo de guías, lla-
mando a este proceso ‘efec-
to padre’.

«Los papás han tenido
que ser una especie de pro-

fesores también, esta gene-
ración de niños va a quedar
marcada en su vida estu-
diantil por ese sello que
también han puesto los pa-
dres, porque aquí sí o sí han
tenido que participar los
papás, ya sea en primero
básico o en otros niveles, en
un futuro, quizás en 10 ó 15
años más, vamos a ver cuál

ha sido ese impacto, porque
estábamos acostumbrados
a que los niños asistan pre-
sencialmente a un estable-
cimiento y que sean los do-
centes los que tienen el 85%
de la larbor de enseñar las
habilidades y las materias
que corresponden a cada
nivel», sostuvo la profesio-
nal.

En total fueron once niños, de distintas nacionalidades y de
diversos sectores de San Felipe, quienes recibieron estos
presentes entregados con todas las medidas de seguridad
para evitar los contagios.

• Para evitar contagios de coronavirus, las
profesionales llegaron hasta los hogares
de 11 familias para hacerles entrega de pre-
sentes conformados por material didácti-
co, colaciones y juguetes.

En el marco de las cele-
braciones del día del niño, el
equipo de profesionales que
componen el Programa ‘Chi-
le Crece Contigo’ del Cesfam
Segismundo Iturra, visitó a
ocho familias de la comuna
para hacerles entrega de di-
versos regalos que contenían
material informativo y di-
dáctico, colaciones y jugue-
tes donados por los mismos

funcionarios del centro de
salud familiar.

En total fueron once ni-
ños, de distintas nacionali-
dades y de diversos sectores
de San Felipe, quienes reci-
bieron estos presentes en-
tregados con todas las me-
didas de seguridad, pues
evitar contagios de las fami-
lias fue una de los principa-
les objetivos para realizar

dicha entrega domiciliaria.
«La verdad es que des-

de la sala de estimulación
siempre contamos con ma-
terial que está dispuesto

para que los niños lo utili-
cen y, junto con donaciones
de los mismos funcionarios,
preparamos unos sets que
entregamos para que los
utilicen en las casas y les
saquen el máximo proyec-
to», señaló Camila Caba-
llero, fonoaudióloga pro-
grama Chile Crece Contigo.

Junto con esta acción,
también han levantado
otras iniciativas, como talle-
res online o la habilitación
de un número de Whatsapp
para resolver dudas y con-
sultas de la comunidad +56
9 5959 0101.
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Por solicitud de la Seremi de Salud:

Municipio implementará cierres parciales de calles y ampliación de veredas

La aglomeración de personas en las calles del centro de la ciudad motivaron la determina-
ción de cerrarlas al uso vehicular.

Se aplicará desde este martes 18 de agos-
to y, provisionalmente, se mantendrá has-
ta el 1 de septiembre, lo que busca facilitar
el tránsito de personas por el centro de la
comuna.

Por solicitud de la Sere-
mi de Salud, la Municipali-
dad de San Felipe determi-
nó, desde este martes 18 de
agosto y hasta el 1 de sep-
tiembre, el cierre parcial de
calle Prat, Coimas y Salinas;
además, la ampliación de
veredas en el perímetro que
comprende la Plaza de Ar-
mas, con el propósito de dis-
minuir la gran congestión de
personas que se registra en
el centro de la comuna.

La medida implica que
se suspenderá el tránsito,
desde las 8 hasta las 15 ho-
ras, por calle Prat, entre
Toro Mazote-Portus, Por-
tus-Coimas, Salinas-Trasla-
viña; Salinas, entre Santo
Domingo-Prat; y Coimas,
entre Santo Domingo-Prat.

A esto se agrega la am-
pliación de vereda en calle
Prat, entre Coimas y Salinas;
la eliminación de los estacio-
namientos frente a la Plaza
de Armas; calle Merced, con
la eliminación de los estacio-
namientos en la Plaza de
Armas y calle Coimas.

Lo anterior significa que

los vehículos sólo tendrán
una vía de circulación para
ingresar al anillo del centro
de la comuna. La idea es
permitir el tránsito de las
personas y facilitar el dis-
tanciamiento social en las
filas que se producen en los
distintos comercios y enti-
dades financieras.

La directora de Salud
Municipal, Marcela Brito,
sostuvo que esto es el resul-
tado de un trabajo intenso
que se ha desarrollado para
seguir avanzando en el pro-
ceso de desconfinamiento,
pero esto tiene que ir de la
mano con mantener las
normas de higiene y seguri-
dad necesarias para preve-
nir la propagación del virus.

«Si la comunidad no en-
tiende, en definitiva, que
son sujetos relevantes para
que la pandemia se conten-

ga, nos irá mal, y es muy
probable que empecemos a
dar pasos hacia atrás; el
espíritu que tiene esta deci-
sión es evitar eso, reconoce-
mos que traerá una moles-
tia, pero hoy es muy nece-
saria», sostuvo.

Rodrigo Salinas, se-
cretario comunal de Planifi-
cación (s), reiteró que lo que
se busca es restringir el uso
del automóvil y dar los es-
pacios suficientes para la
circulación de personas,
«ese es el sentido de estas
medidas. Esta es una pri-
mera aproximación para ir
mejorando el cómo estamos
respecto al distanciamiento
físico que requiere la Auto-
ridad Sanitaria para que no
se propague el virus. Even-
tualmente, en un análisis
futuro, las medidas pueden
mantenerse o modificarse,

esperamos que las vecinas
y vecinos entiendan que
esto es pensado en el bien-
estar de todos», subrayó.

La jefa de la oficina pro-
vincial Aconcagua de la Se-
remi de Salud, Claudia
Abarca, dejó en claro que,
después de las intensas fis-
calizaciones realizadas du-
rante los últimos días, que-
dó en evidencia que el pro-

blema son las aglomeracio-
nes fuera de los estableci-
mientos comerciales: «Esto
nos llevó a solicitar al mu-
nicipio el cierre de las calles
del centro, de modo que las
personas que deben acudir
puedan hacer estas filas de
forma segura y que man-
tengan el distanciamiento
social necesario; espera-
mos que esta medida sea de

corto plazo», comentó.
Pablo Vergara, repre-

sentante de la Cámara de
Comercio de San Felipe, re-
conoció que la gran canti-
dad de personas circulando
ha representado una cuota
de preocupación, «porque
el retroceder implica volver
a cuarentena, lo que es
malo para todos, en espe-
cial para nuestro sector».
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Alcalde Patricio Freire reconoce que fue mal asesorado por equipo jurídico
Patricio Freire
Canto no
descarta
realizar un
‘cambio de
gabinete’ si la
apelación le
resulta
favorable y
recupera su
cargo.

El suspendido edil no descarta realizar un
‘cambio de gabinete’ en caso de recuperar
su cargo tras la apelación que presentará
hoy al Tricel.

Ha sido la primera en-
trevista que ha dado a un
medio local, en este caso a
Radio Aconcagua, el alcal-
de Patricio Freire Canto,
hoy removido de su cargo
por un fallo del TER (Tribu-
nal Electoral Regional) que
además lo inhabilita por 5
años a ejercer algún cargo
público.

Al iniciar la conversa-
ción de inmediato hace un
mea culpa sobre la situación
que está viviendo. Señala
que en este proceso tiene a
los mejores abogados que
hay en Chile en derecho, y
espera que hoy, pese a tener
plazo hasta el jueves, poder
entregar la apelación ante el
Tricel. No sin antes en la
conversación hacer un mea
culpa:

«Yo hago un mea culpa
porque no se entregaron to-
dos los informes que corres-
pondían, y eso según los
abogados que en derecho
son los mejores que hay en
Chile,  les dije que no…  no
se entregó toda la informa-
ción, y hoy día se van a ha-
cer los descargos, tenemos
plazo hasta el jueves pero
ya mañana (hoy) dejan
todo presentado. Creo que
vamos a salir súper bien, a
uno le extraña mucho, pero
esto es reiterativo… es rei-
terativo porque han entra-
do al juego sucio que yo no
esperaba. Siempre pensé
que podía tener alguna di-
ficultad con algún conce-
jal… yo creo que no tengo
problemas con ningún con-

cejal, pero hoy sí, es la for-
ma de llegar a la alcaldía
destruyendo imagen, por-
que detrás de un micrófono
se pueden decir mil cosas,
denostar a la persona…
destruirla, destruir fami-
lias, destruir todo. En San
Felipe nos conocemos to-
dos, sabemos los valores
que tenemos como seres
humanos, la gente nos co-
noce de años. Yo no hice
campaña cuando salí por-
que mi campaña fue de tres
meses la primera vez, nun-
ca me imaginé que la gente
iba a tener confianza en mí,
que iba a votar y felizmen-
te sucedió que salí alcalde
la primera vez y he hecho
bien las cosas», reflexiona
Patricio Freire.

VOTACIÓN PARA
ESTACIONAMIENTOS

- Usted planteó que
respecto a los estacio-
namientos no había
sido bien asesorado ju-
rídicamente, lo mismo
con la situación del ad-
ministrador Patricio
González, también la
falta de presentación de
antecedentes al TER.
¿Ahí hay un problema
definitivamente, que no
está funcionando como
necesita el alcalde de
San Felipe?

- Faltaron anteceden-
tes… bueno creo que son te-
mas que hay que analizar-
los, yo coincido con ellos e
incluso en la votación que
yo no debía haber votado,

debía estar antes de entrar
al concejo: «Esta votación
a usted no le corresponde
votar es decir no le corres-
ponde», mi voto no tenía
ninguna incidencia, la vota-
ción no la cambiaba, todo lo
contrario, fue unánime y mi
voto no tenía mayor tras-
cendencia, entonces son te-
mas.

DESTITUCIÓN DEL
ADMINISTRADOR
MUNICIPAL ES EL
TEMA MÁS
IMPORTANTE

En esa misma línea y si-
guiendo con la conversa-
ción, Freire reconoció que el
tema más importante de
toda la acusación dice rela-
ción con la destitución del
administrador municipal
Patricio González. En
esta parte el alcalde Patricio
Freire Canto indica  que si a
él le hubiera llegado una or-
den de la Contraloría, «que
me dice a mí: ‘no, el alcalde
no puede votar este tema y
destitúyase al administra-
dor’, yo pido la renuncia al
administrador y este tema
estaría aclarado. Felizmen-
te aquí no hay dolo, no hay
corrupción, no hay nada,
nada, nada, porque he es-
cuchado que se ha hablado
de corrupción en el munici-
pio de San Felipe, personas

que tienen harto que desear
en la ciudad donde todos
nos conocemos, hay un
maltrato incluso hacia mi
persona, hacia mi familia,
es decir no corresponde»,
indica.

PRESENTACIÓN DE
RECURSOS

En la conversación con
la emisora dijo que se va a
presentar un recurso de re-
posición al TER, donde van
a llevar documentos que
fueron ingresados, entre
ellos el pronunciamiento de
la Contraloría para probar
que él no se ve beneficiado
con la aprobación de la or-
denanza autorizando esta-
cionamientos; «para nada,
todo lo contrario, yo estoy
beneficiando a terceros al
votar a favor de esa orde-
nanza, estoy beneficiando
que otras personas se pon-
gan con estacionamien-
tos», manifiesta.

ASESORES HAN
PERJUDICADO SU
IMAGEN

Consultado si sus aseso-
res han perjudicado su ima-
gen, dijo que cuando se tie-
ne un equipo, se hacen pro-
yectos y son positivos, por-
que «uno trabaja con estos
asesores, salen proyectos
de ciudad y yo sé que un
contrato mal hecho en la
parte jurídica es sumamen-
te grave, y eso han traba-

jado, han trabajado bien en
el desarrollo de esas defen-
sas jurídicas, me refiero
ante los proyectos, porque
todo lo que se hace, aunque
sea la pavimentación más
chica, tiene que ir a jurídi-
co con una relación y se tie-
ne que firmar en la notaría,
que en las partes sea bene-
ficiado el municipio no la
contraparte, y eso es lo que
uno siempre realiza en la
parte jurídica, salga la mu-
nicipalidad beneficiada en
cualquier escrito que salga
de la oficina de jurídica.
También a lo que se refiere
a planificación, y son pues-
tos de confianza, ahí tam-
bién son grandes proyectos
de ciudad y en el cual yo
estoy ‘cateteando’: ‘Oye,
¿qué pasa?’, ustedes son
tantos, son seis o son cinco,
¿y qué proyecto salió este
mes?, ¿cuántos proyectos
salieron este semestre o tri-
mestre?, pero por favor
apurémonos’. Y eso uno
está ‘chicoteando’ el tema:
‘Oye, ¿por qué se demora
tanto en salir el tema de por
decir de las juntas de veci-
nos de La Troya?, quieren
una sede comunitaria, ¿por

qué no sale?, ¿qué pasó?’.
‘No, es que se enredó por-
que ahí funciona un jardín
infantil y vamos a tenerles
que hacer baños para los
niños chicos’, es decir ya,
pero ¿cuándo sale?, y son
14 sedes comunitarias nue-
vas, si hasta La Santita que
esperó 40 años hoy día es
una linda sede comunitaria
junto con una multi cancha
nueva. Hoy día son temas
y que están detrás todos
esos equipos, y creo que
siempre es bueno que cuan-
do uno lo está haciendo
bien, a veces mantener los
equipos, y si lo están ha-
ciendo mal, tiene que hacer
cambios», manifestó Freire.

Se le preguntó si debi-
do a toda esta situación
que está viviendo, se pro-
duciría algún ‘cambio de
gabinete’, es decir en su
grupo de asesores más cer-
canos, señaló textual: «A
lo mejor el cambio sí, yo
creo que el cambio de ga-
binete… esperemos cuan-
do salga la resolución del
Tribunal Electoral, a lo
mejor antes que yo asu-
ma… a lo mejor podemos
ver cambio de gabinete»,
señaló Freire.

Al finalizar reconoce que
se ha puesto en el escenario
que pierda. Al respecto ma-
nifestó lo siguiente: «Yo no
soy una persona que traba-
jo en el mundo público, si me
inhabilitan por cinco años o
en un puesto que no pueda
asumir puestos públicos, a
mí me deja totalmente tran-
quilo, no tengo mayormen-
te alguna visión en relación
a eso», manifestó.

Importante recordar
que el alcalde Patricio Fre-
re Canto fue notificado de
su remoción el día jueves
13 de agosto en horas de la
tarde.

PROCEDIMIENTO : Voluntario declaración de interdicción.
SOLICITUD : Autorizar publicación.
JUZGADO : 1º Juzgado de Letras de San Felipe.
CAUSA ROL : V-115-2020
CARATULADO : rojas/

S.J.L. 1º JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE.

ANDRÉS PÉREZ VARGAS, abogado por la parte solicitante, en autos
caratulados "Rojas", rol 115-2020 a Señora secretaria del tribunal
respetuosamente pido:
Que ante resolución de 22 de julio de 2020 se ordena publicar el llamado
a audiencia para el día 26 de agosto a las 12:00 horas. Y por lo tanto
autorice publicación de extracto en diario de circulación conocido.
POR TANTO A US. Pido autorizar. Adjunto Publicación.

EXTRACTO.

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 22 DE JULIO DE DOS MIL VEINTE,
EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN, ROL V- 115-
2020 DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE,
CARATULADO "ROJAS" SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES
PARA EL DÍA 26 DE AGOSTO DE DOS MIL VEINTE A LAS 12:00
HORAS PARA EFECTO DE DECLARAR INTERDICTO A DOÑA
ELENA GRISELDA ESPINOSA CARRIZO Y NOMBRAMIENTO DE
CURADOR DE ESTA A DOÑA CELINA DE LAS MERCEDES ROJAS
ESPINOSA.

CAROLINA MELLA TOLEDO SECRETARIO TITULAR
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

AVISO: Por pérdida queda
nulo cheque Nº 2724049,
Cuenta Corriente Nº 195316
del Banco Estado, Sucursal
Llay-Llay.                         18/3
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Está con arresto domiciliario total:

Mujeres de Santa María en ‘pie de guerra’ con imputado por abusos sexuales

Un grupo de mujeres manifestándose contra la medida de la Corte de Apelaciones que dejó
con arresto domiciliario al imputado de abuso sexual a menores de 14 años.

De noche y frente a la Municipalidad de Santa María también se manifestaron.

Madres, junto a pequeños también manifestándose por la medida.

Hasta un cartel ‘funando’ al imputado colocaron en la vivien-
da donde éste se encuentra cumpliendo arresto domiciliario.

Vecinas indignadas protagonizan marchas
y manifestaciones exigiendo que vuelva a
la cárcel a cumplir prisión preventiva.

Al parecer las mujeres
de Santa María no van a
parar hasta ver que el impu-
tado por abuso sexual con-
tra menores de 14 años,
vuelva a la cárcel a cumplir
prisión preventiva mientras
dure la investigación.

Recordar que fue la
cuarta sala de la I. Corte de
Apelaciones de Valparaíso
la que revocó la medida de
primera instancia fallada
por el Tribunal de Garantía
de San Felipe, ordenando
que el imputado cumpliera
su arresto total en su domi-
cilio ubicado en la misma
comuna. Algo que molestó
a la comunidad, especial-

mente a las mujeres e inclu-
so en su momento fue el
propio alcalde Claudio
Zurita Ibarra que pidió
públicamente que le fuera
cambiado el lugar donde
debía cumplir su arresto
domiciliario.

Desde entonces que las
mujeres no han dejado de
manifestarse públicamente
a través de marchas, juntas
de firmas, etc.

Naike Rojas Altami-
rano, docente y dirigente

de Anamuri (Asociación
Nacional de Mujeres Rura-
les e indígenas), una de las
organizadoras de las mani-
festaciones, dijo a nuestro
medio que continuaban fir-
mes con las manifestacio-
nes en contra del imputado
por abuso sexual: «Nuestro
petitorio es claro y es que
este individuo vuelva a la
cárcel para la tranquilidad
de las menores que viven en
dicha villa», señala.

- ¿Es decir que salga
de la casa y vuelva a la
cárcel?

- Exacto, porque él no
está cumpliendo con el
arresto domiciliario y sale a
la calle a burlarse y amena-
za a los vecinos del lugar.

- ¿Se reunieron con
el concejo?

- Hasta el momento no
hemos recibido la invitación
de la municipalidad para
estar presentes en el conce-
jo.

El día sábado se mani-
festaron en la plaza de ar-
mas de la comuna de Santa
María, donde recopilaron
firmas de los vecinos que
apoyan su petitorio.

La fiscal del caso, Pau-
la Hott, señaló luego que se
revocara la prisión preven-
tiva, que aparecieron dos
nuevas denuncias.

Recordar que fue forma-
lizado por tres denuncias de
menores de 14 años por
abuso sexual.

El imputado fue identi-
ficado con las iniciales G.T.
de 50 años.
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Autos municipales llegaron a sectores de la comuna:

Niños de Santa María también recibieron muchos regalos en su día

Claudio Zurita Ibarra, alcalde
de Santa María.

GRAN DÍA DEL NIÑO.- El personal municipal de Santa María se entregó con cariño a celebrar el Día del Niño a los
pequeños de su comuna.

REGALONEADOS EN SU DÍA.- Así reaccionaron estos niños de Santa María, luego que su
regalo llegó de manos de personal municipal.

ESPERANDO SU REGALO.- Otros pequeñitos en cambio
debieron esperar un rato, hasta que llegaron los regalos.

CARAVANA REGALONA.- Aquí vemos la caravana que recorrió toda la comuna de Santa
María este domingo para repartir regalos a los niños en su día.

Que no se diga que en la
comuna de Santa María
este año los niños no reci-
bieron su agasajo en su día,
ya que aunque no se pue-
dan realizar fiestas masivas
en ninguna parte, lo cierto
del caso es que años tras
año la Municipalidad de
Santa María ha generado
actividades masivas para la
celebración del Día del
Niño, en conjunto con los
programas sociales que es-
tán direccionados hacia la
infancia y el desarrollo de
sus derechos.

DIFERENTE
MODALIDAD

Este año en cambio y
debido a la pandemia mun-
dial que ha imposibilitado el
poder generar este tipo de
actividades tan esperadas
en la comuna, tomó la deci-
sión de generar una com-
parsa en celebración de esta
fiesta infantil, contando con
el apoyo de los funcionarios
municipales, quienes reco-
rrieron por más de cuatro
horas una gran cantidad de
sectores de la comuna, in-
cluso los más apartados
como Santa Filomena, Lo
Galdámez, San Fernando,
La Higuera, Tabolango,
Jahuelito, Las Cabras, Calle
El Medio, Las Cadenas, El
Llano, El Pino, y el centro
de la comuna.

El alcalde de la comuna
Claudio Zurita Ibarra,
comentó a Diario El Tra-
bajo que «de ninguna ma-
nera, aunque estemos en
pandemia, podemos como
Municipio olvidar esta fe-
cha tan importante para

nuestros niños en Santa
María. Fue una jornada en
la que todo el personal mu-
nicipal posible dedicó su
día para llegar con alegría
y regalos a los niños de
nuestra comuna», dijo el
edil.

Para sorprender más a
los pequeñitos en su día, se
adecuaron y decoraron los
vehículos municipales en
los que funcionarios disfra-
zados entregaron bailes y
música, además de entre-
gar dulces y globos. La jor-
nada fue coordinada con
anticipación con los diri-
gentes vecinales, con el fin
de resguardar todos los
protocolos sanitarios y con
ello distribuirlos en sus te-
rritorios con mayor seguri-
dad. Esta actividad fue rea-
lizada con financiamiento
municipal y el apoyo de los
diversos programas de In-
fancia que convoca la Red
de Protección Social de la
comuna.
Roberto González Short
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POR POCO EXPLOTA.- En la casa esquinera donde quedó
prensado el auto menor, los chorros de aceite del vehículo
corrieron por la propiedad.

POLICIAL

Fue rescatado por vecinos de entre los fierros retorcidos:

Grave en hospital quedó conductor tras estrellarse contra camión en Tocornal

EN INVESTIGACIÓN.- Incrustado debajo del camión quedó el Volkswagen patente KV JX
60, luego que, según la versión del conductor del camión, intentara adelantarlo.

SACADO DEL CAMINO.- Tras ser impactado, el camión terminó chocando contra un pare-
dón al lado de la carretera.

Una persona resultó he-
rida de gravedad, con múl-
tiples fracturas en su cade-
ra y extremidades, tras pro-
tagonizar una colisión auto-
movilística de alta energía la
mañana de este lunes en el
paradero 14 del camino To-
cornal, sector Los Pinos,
junto a la salida de callejón
Las Marías.

El hecho se registró al-
rededor de las 11:20 horas,

donde se vieron  involucra-
dos un camión JAC patente
FB VZ 24 y un automóvil
Volkswagen patente KV JX
60.

Como resultado del vio-
lento impacto resultó grave-
mente herido el conductor
del Volkswagen color plo-
mo, de iniciales F.C.C., de
aproximadamente 35 años
de edad y con domicilio en
San Esteban, mientras que

quien conducía el vehículo
de carga, Víctor Ahuma-
da, salió del camión por sus
propios medios, pero con
fuertes golpes en sus hom-
bros y cuello.

Diario El Trabajo ha-
bló con Ahumada para co-
nocer su versión de los he-
chos, quien señaló que él
«venía de Santa María por
Tocornal, señalicé mi ca-
mión para entrar al calle-
jón Las Marías, en eso el
vehículo menor venía a
toda velocidad adelantan-
do autos, y al doblar yo este
conductor me adelantó, o
intentó hacerlo, me impac-
tó con toda potencia y que-
dó debajo de mi camión.
Ese conductor venía al me-
nos a 140 kilómetros por
hora», mencionó el conduc-
tor del camión.

Según se supo, al mo-
mento del impacto el auto
menor empezó a echar
humo y sufrió un amago de

Relacionador público del
Cuerpo de Bomberos de San-
ta María, Diego Arancibia.

Víctor Ahumada, sobrevivió a
la violenta colisión sólo con
golpes.

incendio, mientras que los
vecinos lograron extraer del
interior de los fierros retor-
cidos del auto a su conduc-
tor, el cual se encontraba
consciente y se quejaba de
muchos dolores en distintas
partes del cuerpo, mientras
que otros vecinos apagaban
las llamas con extintores.

YA EN
TRAUMATOLOGÍA

A cargo de la unidad del
SAMU estuvo el paramédi-
co Miguel Galdámez,
quien tras estabilizar a su
paciente lo trasladó grave a
Traumatología del Hospital
de Los Andes. Nuestro me-
dio también habló con el
relacionador público del
Cuerpo de Bomberos de
Santa María, Diego Aran-
cibia.

«Este lunes, minutos
antes del mediodía, se re-
gistró un accidente vehicu-
lar en el paradero 14 cami-
no Tocornal. En el mismo
un auto menor quedó deba-
jo de un camión mediano.
El conductor del auto me-
nor resultó con fracturas y
cortes en su cuerpo. A la lle-
gada de Bomberos el con-
ductor estaba fuera de su
vehículo, ya que el mismo se
estaba incendiando, pero

fue apagado con los extin-
tores de algunos conducto-
res presentes en el lugar.
Varios bomberos trabaja-
ron junto con personal del
SAMU y fue luego traslada-
do a un centro asistencial.
El conductor del camión no

requirió ser trasladado a
ningún hospital», dijo el
funcionario. Trabajaron en
el lugar las unidades bom-
beriles RB1 y RX2 al man-
do de Eduardo González
de la Tercera Compañía.
Roberto González Short

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

SAMU EN ACCIÓN.- El paramédico del SAMU, Miguel Galdámez, estabilizó a su paciente y
lo trasladó grave a Traumatología del Hospital de Los Andes.
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La Asociación de Fútbol de San Felipe
cumplió  108 años de existencia

Presidente ARFA Quinta y Seremi Salud se
reúnen para abordar retorno del fútbol

Raúl Reinoso es el actual presidente de la Asociación de
Fútbol de San Felipe.

Existe completa claridad en autoridades deportivas y sanitarias que el retorno al fútbol
debe ser seguro para no correr riesgos de contagios de Covid–19.

De una manera muy dis-
tinta a años anteriores, don-
de se solía celebrar en gran-
de al contar con la presen-
cia de autoridades, dirigen-
tes, jugadores y medios de
comunicación, este sábado
15 de agosto, la Asociación
de Fútbol Amateur de San
Felipe celebró sus 108 años
de existencia.

La organización depor-
tiva aconcagüina, que de
paso es la más antigua de la
zona y una de las más lon-
gevas del país, nació el año
1912. En la actualidad la
componen 11 clubes y la
idea del directorio que en-

cabeza Raúl Reinoso, es
que esa cantidad crezca en
el futuro cercano. «Uno de
los objetivos que nos hemos
planteado es sumar institu-
ciones rurales que clara-
mente serían un aporte,
porque son clubes con mu-
cha identificación con sus
zonas. Ojala puedan su-
marse los de San Rafael,
Curimón y otros para que
podamos tener una liga
fuerte que se distinga por
ser la más importante de
todo el valle de Aconca-
gua», relató Reinoso a El
Trabajo Deportivo.

Dentro de sus metas y

ambiciones del ente rector
del balompié aficionado
sanfelipeño, sobresale el
que el complejo ‘Las Tres
Canchas’ pueda convertirse
en una realidad. «Si se da lo
que se ha ofrecido, ese sería
un recinto de lujo, no solo
para el fútbol, sino que todo
el deporte de la ciudad, por-
que contaría con canchas
de buena calidad, galerías,
camarines», agregó el per-
sonero.

En la reunión por Zoom
que anoche sostendrían los
principales dirigentes del
balompié aficionado local,
se aprovecharía de hacer un

homenaje y una celebración
especial que va de acuerdo
a los tiempos actuales. «No-
sotros no estamos ajenos a
lo que pasa y por lo mismo
no escapamos a la realidad
nacional, pero indepen-
diente de todos los proble-
mas que existen, estamos
seguros que saldremos ade-
lante, porque no por nada
esta asociación tiene los
años que tiene; ahora nues-
tra misión es seguir la ruta
que nos han señalado his-
tóricos como don Luis
Ríos, Selim Amar y Mi-
guel Ricardo Juri», co-
mentó Raúl Reinoso.

El actual directorio de la
Asociación de Fútbol Ama-
teur de San Felipe está con-
formado de la siguiente
manera:

Presidente: Raúl Reino-
so

Vicepresidente: Víctor
Núñez

Secretario: Leopoldo
Toledo

Tesorero: Nelson Quiro-
ga

Director: Osvaldo Soto

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu
Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

Mediante la platafor-
ma Zoom para evitar co-
rrer riesgos de contagio,
durante la jornada matinal
de hoy el Seremi de Salud
de la Región de Valparaí-
so, Francisco Álvarez
Román, y el presidente de
la Asociación Regional de
Fútbol Amateur de la
Quinta Región (ARFA)
Christian Ibaceta, sos-
tendrán una cita que de
paso será el primer acerca-
miento para ir delineando
lo que será el retorno del
balompié aficionado regio-
nal cuando las condiciones
sanitarias lo permitan.

La reunión es impor-
tante ya que en ella el ti-
monel de ARFA le hará
ver al Seremi la realidad
de esta disciplina, y los
pasos que la organización
deportiva está dando para
que el regreso sea seguro
para todos. No menos
gravitante es el hecho que
el directorio de ARFA
busca llevar tranquilidad
a todos sus asociados, ya
que es indesmentible que
muchos quieren volver a
jugar, y en la agrupación

-que reúne a cientos de clu-
bes y miles de deportistas-
quieren que todo sea orga-

nizado para que no se pro-
duzca un desbande en el que
los futbolistas comiencen a

usar las canchas sin precau-
ción ni los cuidados que exi-
ge la contingencia.

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131
977030406

SE ARRIENDA
CASA EN VILLA
EL SEÑORIAL

Con tres dormitorios
en $260.000

Llamar al número
+569 99530048

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I
- Cálculo II
- Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica
- Termodinámica
- Álgebra lineal
- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros

y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000.-
Precios a convenir por grupos
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Haga entender a su pareja que la
relación se mantiene si es que ambos traba-
jan en ello. SALUD: Sentirse bien y mejorar
su estado anímico depende sólo de su vo-
luntad. DINERO: Quedarse con esas ideas
solo en la cabeza no sirve de nada. COLOR:
Café. NÚMERO: 9.

AMOR: Lo mejor es que se enfoque en las
cosas buenas en lugar de lo malo. Disfrute
la vida como venga. SALUD: Debe tener el
hábito de hacer deporte y alimentarte bien.
DINERO: Los negocios no estarán especta-
culares, pero se mantendrán. COLOR: Na-
ranjo. NÚMERO: 2.

AMOR: No tiene nada de malo que ambos
confundan las cosas ya que ambos tienen
mucho en común. SALUD: No haga subir su
colesterol ya que esto va acompañado de
problemas al corazón. DINERO: Si alguien
le ofrece su apoyo no dude en aceptarlo.
COLOR: Lila. NÚMERO: 13.

AMOR: Le advierto que si recurre a la mentira
para evitar un problema estará embarrándola
más. SALUD: Cuidado con esos malestares a
la cabeza. DINERO: Sea cauto/a y evite tener
que gastar los recursos que le queden antes
que avance más la segunda quincena de agos-
to. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 14.

AMOR: Si hay una tregua entre ustedes, no
la rompa solo por querer tener la última pa-
labra. SALUD: La sexualidad debe ir de la
mano con la responsabilidad. DINERO: De
las críticas que reciba saque fuerzas para así
llegar a cumplir sus metas. COLOR: Ámbar.
NÚMERO: 5.

AMOR: Cerrar el corazón no le ayudará a
sanar las heridas, todo lo contrario, estas se
abrirán más SALUD: Distraerse un poco
siempre será positivo cuando el ánimo no
está del todo bien. DINERO: No debe negar
su ayuda si los suyos lo necesitan y usted
puede. COLOR: Blanco. NÚMERO: 12.

AMOR: La tolerancia es algo que puede be-
neficiar bastante para que su relación afecti-
va comience a mejorar. SALUD: Usted no
debe ser superado/a por lo vicios que tiene.
DINERO: No debe derrochar recursos ya
estamos en la segunda mitad del mes. CO-
LOR: Salmón. NÚMERO: 7.

AMOR: Si su pareja se molestó por una ton-
tería entonces deje que se le pase solo/a.
No se complique. SALUD: Si proyecta bue-
nas energías, su organismo también se verá
favorecido. DINERO: Tenga cuidado si su
instinto le dice que algo está mal. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 10.

AMOR: Si esa persona no desea volver a
estar con usted, debe aceptarlo. El desti-
no es sabio y sabe porque hace las cosas.
SALUD: Debe controlar más esos desór-
denes. DINERO: Tiempo para comenzar a
analizar si es posible comenzar a ejecutar
esas ideas. COLOR: Rojo. NÚMERO: 1.

AMOR: Si usted siente que el amor ha vuel-
to a su vida no lo rechace, en especial si
es con quien lleva años juntos. SALUD: Es
peligroso e irresponsable el automedicar-
se. DINERO: Trate de ser un/a buen/a lí-
der para su equipo de trabajo. COLOR:
Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: La felicidad duradera no llega de
forma instantánea sino más bien aparece
en la medida que el tiempo pasa. SALUD:
Disminuya sus malos hábitos. DINERO:
Inicio de día un tanto complicado ya que
las cosas no están resultando según sus
planes. COLOR: Verde. NÚMERO: 3.

AMOR: Vuelva a darse la oportunidad de
amar, entienda que usted se lo merece.
SALUD: El invierno puede llegar a ser ne-
fasto si es que no se cuida lo suficiente.
DINERO: Hay que saber gastar ya que el
dinero puede escasear más adelante. CO-
LOR: Rosado. NÚMERO: 6.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Recorrieron toda la comuna regalando alegría:

‘Los Regalones de la Olla’ repartiendo golosinas en este Día del Niño

Guillermo Lillo, presidente
del Comedor Escolar Los
Regalones de la Olla.

FELICES NUESTROS NIÑOS.- Esta gráfica refleja claramente la alegría que vivieron los niños y vecinos de Departamentos
Sargento Aldea en este Día del Niño.

PERSONA-
JES DE

PELÍCU-
LA.-

Muchos
personajes
del mundo

infantil
recorrieron

nuestra
comuna

para
sorprender

a los
pequeñines

en su día.

ESTE PERRITO LA LLEVA.- Este es Scooby-Doo, interpre-
tado por el propio Guillermo Lillo, personaje principal de la
jornada regalona.

GRACIAS
CHIQUI-
LLOS.-
Los
voluntarios
de este
equipo de
trabajo
comunita-
rio progra-
maron este
proyecto
por varias
semanas
antes de
ejecutarlo.

Tal como lo prometimos
este lunes a nuestros lecto-
res, hoy compartimos un
registro gráfico de la jorna-
da dominical que desarro-
llaron los integrantes del
Comedor Solidario Los Re-
galones de la Olla; Guiller-
mo Lillo Vivar, Carolina
y Nicol Quijanes, y Mau-
ricio Fosa. Se trató de un
trabajo en equipo para ce-
lebrar a los más pequeñitos
de San Felipe el Día del
Niño, jornada que se desa-
rrolló durante todo este fin
de semana en las poblacio-
nes de nuestra comuna.

ALMUERZOS Y
REGALOS

«Pero el trabajo no lo
hicimos solos, también nos
apoyaron las juntas veci-
nales de poblaciones como
Escuadra 2, Totoral y De-
partamentos Sargento Al-
dea, teniendo almuerzos
para 500 personas. Con la
ayuda de amigas, amigos,
la cooperativa y anónimos,
fue posible tener un rico al-
muerzo para estas familias
y para gente en situación de
calle, dándole un plato
fuerte, ensaladas, frutas y
pan hecho por los amigos
de la Panadería Popular y
gestión de Paula Freire»,

informó a Diario El Tra-
bajo el presidente del Co-
medor Los Regalones, Gui-
llermo Lillo.

- ¿A qué otras pobla-
ciones llevaron ustedes
alegría a los niños de
nuestra comuna?

- Este domingo 16 rea-
lizamos el gran Día del
Niño en estas poblaciones
y sus alrededores: Escua-
dra 2, Departamentos Sar-
gento Aldea, Totoral, 11 De
Septiembre, Villa La Capi-
tal, Hipólito Vergara, Calle
Diego de Almagro, Chorri-
llos y la organización de
Villa Juan Pablo II ‘Mamás
del Pueblo’, con un carro
alegórico prestado por la
empresa GAET Ingeniería,
donde realizamos un reco-
rrido con música y disfra-
ces entregando una bolsa
de dulces para todos los ni-
ños (1.400 bolsas), las que
fueron hechas la semana
pasada gracias al aporte de
la comunidad, nuestros
amigos, familia y gente
anónima. Estamos muy fe-
lices con el resultado de
esta actividad, la cual nos
permitió llegar a los hoga-
res de la comunidad con
mucha alegría y amor.
Quiero agradecer a nombre
de todos quienes trabaja-
mos en esta iniciativa, a to-
das las personas que hacen
posible estas nobles activi-
dades, las que sin sus apor-
tes esto no sería posible.

Es importante también
destacar que este proyecto
Los Regalones de la Olla,
desde hace varios meses vie-
nen dando apoyo social con
sus entregas de almuerzos a
quienes llegan a su sede co-
munitaria en Población El
Esfuerzo y otros sectores de
nuestra comuna.
Roberto González Short


